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感冒指数

!级
+容易感冒,

日照指数

!级(强
+加强防护,

洗晒指数
上午1级（非常适宜）
下午1级（非常适宜）

空气湿度

今夜 *-.

明日 /$.
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空气质量指数
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周四 周五 周六 周日 周一 周二

! ! #$&,年上海市“两会”刚闭幕，一份关于
加快在实践中培养选拔年轻干部的议题就摆
上了中共上海市委常委会的议事日程。这是
市委贯彻落实党的十八大建设一支政治坚定、
能力过硬、作风优良、奋发有为的执政骨干队
伍的要求，在广泛听取意见、长时间酝酿的基
础上提出来的。上海已经到了创新驱动、转型
发展的攻坚期，急需各年龄段的干部充分发挥
各自优势，更需要加快培养选拔一大批年轻干
部，这是事关上海当前和长远发展的大事。

#月 &(日，春节后第一次市委常委会，审
议确定了 #$&,年市委六大重点调研课题和
八项重点推进工作，加快在实践中培养选拔
年轻干部被列为第 &号重大调研课题。市委
书记韩正担任组长，市委副书记殷一璀和市
委常委、市委组织部部长李希任副组长。

世有伯乐 然后有千里马
一场面向实践、面向基层、面向群众发现

选拔年轻干部的调研拉开序幕。
常委会召开后，市委连续 ,次召开区县、

高校、科研院所、企业和市垂直管理单位专题座
谈会，听取方方面面的意见建议，很快就形成一
份科学、详细的“关于开展培养选拔优秀年轻干
部专项调研的工作方案”，明确要求，落实分工。
“世有伯乐，然后有千里马”。着眼于深入

区县、企业集团、高校、科研院所、市垂直管理
单位，发掘有实践经验的年轻干部，市委抽调
精兵强将组建了 &&个调研组，由副部级以及
正局级领导干部担任组长，组成各方参与、精
干高效的调研队伍。各调研组组长都熟悉党
务、业务和干部工作，当过区县、高校、委办局
“一把手”，领导经验丰富，专业能力强。

一份调研组组长名单，充分显示了市委
的决心和用心。

到区县的调研组组长，有曾担任过区长、
区委书记、市发改委主任的市政协副主席李
良园，有刚刚卸任的长期担任区委书记的原
市政协副主席钱景林。
到企业的调研组组长，有原市委常委、市委

组织部部长沈红光，有原副市长沈骏，还有刚刚
卸任的原市人大常委会副主任胡延照、杨定华。

到高校、科研院所的调研组组长，有上海
交通大学党委书记马德秀，市人大常委会委
员、市教育卫生工作党委书记薛明扬，原市教
育卫生工作党委书记李宣海。
到市垂直管理单位的调研组组长，是市人

大常委会委员、市金融工作党委书记潘志纯。

坚持群众路线 坚持实践导向
万事俱备，马上行动。#月 #*日，市委召

开了培养选拔年轻干部工作动员会，全面启
动加快在实践中培养选拔年轻干部工作调
研。动员会上，市委进一步明确，要有紧迫感，
充分认识培养造就大批优秀年轻干部，关系
上海加快实现“四个率先”、建设“四个中心”
的大局。对进一步做好培养选拔年轻干部工
作，会议要求，要更加注重实践导向，要远近
结合，要不拘形式选贤任能，要坚持群众路
线，创新选人用人的方式方法和制度机制。
号角已经吹响，调研迅速展开。
市委动员会议后，带着市委沉甸甸的信

任和希望，&&个调研组紧锣密鼓，马上深入基
层、深入一线开展调研。这次调研将覆盖 &'个
区县，基本涵盖市属国有大企业。调研单位不
仅包括市属高校、科研院所，也包括中央在沪
的高校、科研院所。调研组还将深入到公安、工
商管理、税务等市垂直管理部门的基层单位。
调研过程中，调研组努力创新方式方法。
坚持群众路线!广泛听取干部群众意见"

调研组坚信，人才蕴藏于人民群众之中，提高
干部工作的民主质量，根本是要坚持走群众路
线。群众的眼睛最亮，得到多数群众拥护的年
轻干部，才是事业需要的干部。区县调研组一
到区县，就扎到群众中去，听取区内干部、联系
服务对象、市条线部门意见，访谈、座谈数百人
次。基层干部群众都感到，能如此深入地听取
他们的意见，体现了干部工作中的群众路线，
体现了让群众推荐人才、在群众中发现人才。

坚持实践导向!综合评价干部实绩"在实
践中锻炼、培养和提高干部，始终是培养年轻
干部的一条基本途径，也是中央的一贯要求。
只有在实践中锤炼、干出实绩，才能担当重
任。企业调研组深入企业，直接奔赴工厂、车
间、项目工地，到实地考察干部工作业绩。区
县调研组对从事城市建设的干部，实地察看
其主持或参与建设的项目；对从事社区工作
的干部，向居民了解社区综合管理情况，听取
群众意见建议。科研院所调研组主动与上海
分院党组领导沟通，借助调研单位人头熟、情
况明的优势，综合评价干部实绩。

坚持面对面了解干部情况" 高校调研组
请每位年轻干部结合自己的学习、工作经历，
就“关于如何进一步加强高校内部管理”等主
题，每人 &*分钟，谈各自的认识和体会，现场
观察干部表现。

拓宽选人用人视野
创新方式方法机制

各调研组作风深入，工作扎实，目前，调研任
务已近半。作为这次调研工作的亲历者、“面试官”，
一些调研组的组长都深有感触、颇有收获———

杨定华：“我们下到基层后，基层普遍反
映，市委抓这项工作，抓住了关键。并且认为，
这次选拔年轻干部的方法很好，把原来不在
视野内的干部纳入了视野，在更广阔的范围、
更大的平台选人用人。”
钱景林：“我们到区县后，及时与区县党委，

党员干部群众沟通交流，把市委的意图向大家
讲明白，明确此次调研目的是发现、了解年轻干
部的基本情况，不是干部提任考察，不是换届考
核，不是储备推荐干部。调研组绝不替代包办。”

李良园：“进驻区县后，我们充分依托区
县党委开展工作，基本尊重区县‘,.#’会议提
交的名单。同时，发挥主动性，创新方式方法，
采取面谈、访谈、座谈和书面推荐等多种形
式，广泛听取意见，全面了解干部实际和实
绩，避免简单地做‘考试院’和‘统计局’。”
李宣海：“科研院所的领导和干部都很振奋，

认为上海市委把中央在沪单位的干部纳入地方
干部人才需求的大格局来统筹谋划，体现了市委
市政府对中央在沪单位的关心、支持和信任，体
现了海纳百川聚人才，也为科研院所年轻干部干
事创业、施展才华创造了条件，提供了机会。”

马德秀：“原来选干部一般都是区县的干
部在区县选，部门的干部在部门选。这次调
研，市委深入到高校选拔干部，打破了原来选
拔年轻干部的各种界限和禁锢，拓宽了选人
用人的视野，一些专业性强的干部也可以选
拔到市委、区县工作，促进了全市干部大交
流，真正让人才流动起来、潜力释放出来。”

薛明扬：“这次深入调研的方式，本身就
是干部选拔培养方式的一种创新，对上海进
一步完善干部选拔培养工作很有借鉴。调研
组要边调研、边总结、边完善，创新制度、完善
机制、科学管理，逐步形成干部培养选拔、考
核管理的长效机制。”

潘志纯：“通过深入调研，我们感到，摸清
家底很重要。要对不同地区、不同行业、不同
系统青年干部队伍的现状，有一个总体、客
观、全面的分析评价，有鲜活的考察资料，做
到心中有底、有数。”

干部怎么样 群众最清楚
一个月的调研工作，犹如石子在湖面激

起层层涟漪，引起了社会各方强烈反响。
广大党员干部，特别是年轻干部亲身感

受到了市委任人唯贤、求贤若渴的真情实意，
倍受鼓舞。社会各界普遍认同，上海已经到了
创新驱动、转型发展的攻坚阶段，确实需要有
一大批年轻有为的生力军去闯、去冲、去开
拓。否则，上海就不能前进。
“市委开展年轻干部选拔培养工作调研，

很有必要。当前全市干部队伍结构不合理逐
渐突出，尤其是年轻干部比例低、人数少。全
市市管干部 &!,&人，**岁以上的有 !''人，
占 *$/)0。市管干部中 %*岁以下的，全市只
有 &($名，占 !/,0，其中正局级 &)名；%$岁
以下的只有 #'名。年轻干部数量不多，有基
层领导经验的优秀年轻干部更少，迫切需要
一大批年轻有为的干部去开创新天地。”市委
组织部的负责同志对此深有体会。

干部怎么样，群众最清楚、最明白。有群
众反映，现在上海的区县、特别是基层第一线，
贴近群众、服务群众、为群众一心办事的干部，
好像比以前少了。与上世纪九十年代的干部
相比，现在的干部锐气少了，闯劲不足了，做实
事的能力弱了。不少群众反映，现在老百姓办
事情，好像更难了。特别是有的部门的一些年
轻干部，政策不够熟悉，情况不够了解，与群众
打交道，为群众办事的能力不太强。
“上海历来是藏龙卧虎、人才济济之地。

在基层中，蕴藏着大量优秀的年轻干部，关键
是要用好的机制、好的方法把他发现出来。我
们企业内部就有一批年轻有为的干部，都是
一些车间主任、项目经理，带领几百号人，干
好了很多大工程。这次调研就发现出来了，都
是一些有实践业绩、能带队伍、群众公认的优
秀人才。”电气集团董事长徐建国如是说。

浦东新区区委书记徐麟告诉记者：“过
去，老一辈领导从上海长远发展考虑，大胆起
用年轻干部，我们都是很年轻的时候就被老
领导推到一线独当一面了。现在，我们也要像
老一辈领导那样，胆子更大一些，把本地区、
本部门、本单位最优秀的年轻人才推荐出来，
在新的、更大的舞台，培养锻炼他们。”

事以才立 业以才兴
目前，调研工作正向纵深推进。这是一次

发现基层一线年轻干部的大调研，也是人才
发现和干部选人用人方式方法的改革创新。
面向实践、面向基层、面向群众，一定能在一
线发现一大批有实践开拓能力、能带队伍、群
众公认的年轻干部。坚持五湖四海，打破各种
界限，不拘形式、不拘一格选人才，必定广开
纳贤之路、广纳天下英才。注重实绩，竞争性
选拔，才会使优秀年轻干部脱颖而出。
“事以才立，业以才兴”。期待这次调研能

发现一大批年轻有为的干部，为上海当好全
国改革开放排头兵和科学发展先行者，推进
创新驱动、转型发展，加快实现“四个率先”、
加快建设“四个中心”，凝聚智慧和力量，在建
设社会主义现代化国际大都市的征程上谱写
出更加华丽的篇章。

面向实践 面向基层 面向群众
上海深入开展发现选拔年轻干部大调研

郑 言

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
杨丽琼）今天上午，海关总署新闻发
言人郑跃声在国务院新闻办的发布
会上发布最新统计数据：今年一季
度，我国外贸进出口总值 )/&#万亿
元人民币!折合 )0#%&0亿美元"，扣
除汇率因素后同比增长 &,/%0。其
中出口增长 &(/%0；进口增长

(/%0；贸易顺差 #'$*亿元人民币
!折合 #!-&0亿美元"，“而去年同期
我国贸易顺差仅为 #/&亿美元。”

郑跃声表示，“总体可以判断今
年我国外贸进出口的情况可能会略
好于去年。”

关于奶粉问题，郑跃声介绍，今
年一季度，我国进口奶粉 #%万吨，
增加了 #,/'0。我们建议消费者要

理性消费，特别是近来一些国际知
名品牌的奶粉接连曝出一些安全
的问题，以及国内网络代购、海淘
等购买模式的兴起，有些进口奶粉
的质量可能难以确保。“中国海关将
继续会同有关部门，共同把好进口
奶粉的原产地等关口，也建议大家
尽量从正规渠道购买进口奶粉。”

今年外贸进出口将略好于去年
我国一季度贸易顺差逾430亿美元


